

# Bolsa en verde y dólar a la baja después de la primera vuelta

**BOLSAS.** EL PRECIO DEL PETRÓLEO BRENT Y LOS RESULTADOS DE LAS ELECCIONES DE ESTE DOMINGO DISMINUYERON EL TEMOR DE LOS INVERSIONISTAS. LA DIVISA BAJÓ \$136,19 A \$3.776,15



**Sergio Olarte**  
Economista de Scotiabank Colparia

*"La tasa de cambio está mostrando una apreciación de más de 3% porque la probabilidad de un cambio disruptivo en el statu quo en Colombia ha disminuido".*



**José Luis Hernández**  
Mesa trader institucional de Corficolombiana

*"El dólar debería tener un descenso en estos días, ubicándose alrededor de \$3.800, pero todavía con el temor de que la izquierda acumule votantes para la segunda vuelta".*

que en las elecciones pasadas y el mercado lo toma como si fuera su techo. El dólar debería tener un descenso, ubicándose en \$3.800, pero todavía con el temor de que la izquierda acumule votantes para la segunda vuelta. Yo creo que el rango puede estar entre \$3.740 y \$3.900, que es muy amplio por la volatilidad", manifestó José Luis Hernández, trader de mesa institucional de Corficolombiana.

El precio de apertura registrado por la plataforma Set-FX

## COMPORTAMIENTO DEL DÓLAR TRAS ELECCIONES



Fuente: Sondeo LR / Grupo Aval / Gráfico: LR-ER

CASAS DE CAMBIO	Compra	Venta
Alliance Trade	\$3.800	\$3.890
Euro Dólar	\$3.820	\$3.900
Giros y Finanzas	\$3.700	\$3.929
Cambios Vancouver	\$3.850	\$3.890
Latin Cambios	\$3.830	\$3.910
Miss Money	\$3.830	\$3.880
Cambios Kapital	\$3.800	\$3.890
Amerikan Cash	\$3.820	\$3.880
Punto Dólar	\$3.850	\$3.900
Cambios El Poblado	\$3.680	\$3.900
Unicambios	\$3.680	\$3.890
Cóndor, cambio de divisas	\$3.780	\$3.900
Unidivisas	\$3.850	\$3.880
Surcambios	\$3.700	\$3.890
Nutifinanzas	\$3.700	\$3.900
Promedio	\$3.779	\$3.895

**BOGOTÁ**  
El panorama que dejó la primera vuelta de las elecciones presidenciales llevó a valorizaciones en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), que cerró la jornada de ayer en verde, con más de 30 especies al alza y con un crecimiento de 4,63% en el Msci Colcap, que llegó a los 1.603,23 puntos.

Entre las acciones que más crecieron en el intradía estuvieron Cementos Argos (10%), Grupo Sura (10%), Enka (8,52%), Grupo Argos (8,49%) y Mineros (8,28%).

El repunte también se vio reflejado en el peso colombiano. A pesar de que el precio del dólar venía con una tendencia alcista en las últimas semanas, después de los resultados del domingo la divisa cerró la jornada de este martes a \$3.776,15 en promedio, con una caída de \$136,19 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que para la jornada de ayer se ubicó en \$3.912,34. Además, alcanzó niveles que no tocaba desde abril de este año.

"Este fin de semana cambió el panorama porque Gustavo Petro obtuvo casi los mismos votos

## 4,63%

**SUBIÓ EL MSCÍ COLCAP EN LA JORNADA DE AYER, LLEGANDO A LOS 1.603,23 PUNTOS. MÁS DE 30 ESPECIES CERRARON EN VERDE.**

Siganos en:  
**www.larepublica.co**  
Con los resultados financieros de los bancos en el primer trimestre del año.



Escanee para ver el Comment LR sobre el comportamiento de la divisa en los últimos días.

## Así se mueve la divisa en casas de cambio

Cuando se analiza el comportamiento del billete verde en las casas de cambio, se evidencia un precio de venta promedio de \$3.895, lo cual representa un valor por encima de \$119,12 frente al cierre del dólar en la jornada de ayer (\$3.776,15). Las oficinas de cambio que ofrecen la divisa más barata son Miss Money, Amerikan Cash y Unidivisas, a \$3.880. Le siguen Alliance Trade y Cambios Vancouver, a \$3.890. En contraste, las que venden más caro el billete verde son Giros y Finanzas, Latin Cambios y Nutifinanzas, a \$3.929, \$3.910 y \$3.900 respectivamente.

El crudo se disparó este año debido a que el conflicto que se vive en Ucrania restringió los suministros mundiales en un momento de aumento de la demanda, agotando las reservas e impulsando los precios del barril de petróleo a máximos históricos.

Además del panorama electoral, los analistas financieros aseguran que el dólar viene debilitándose frente a algunas monedas emergentes, como el peso colombiano, debido a que ha aumentado el interés por parte de los inversionistas internacionales, que han vuelto a mirar a los activos de riesgo.

"El BCE parece estar a punto de subir las tasas en julio. La reacción inmediata al comentario del presidente del BCE, de que es probable que el banco central abandone las tasas negativas para fines del tercer trimestre, puso una oferta masiva en el euro y otras divisas europeas. Así que los comerciantes de divisas abandonaron rápidamente el comercio del dólar, que ha funcionado tan bien recientemente pero ahora se está frenando", aseguró Edward Moya, analista senior de mercados en Oanda.

**NATHALIA MORALES ARÉVALO**  
jnmoraes@larepublica.com.co

# Acciones de petroleras, entre las beneficiadas

## MOVIMIENTO DE ECOPETROL



Fuente: Bloomberg / Gráfico: LR-AL

**BOGOTÁ**  
Una aparente calma parece comenzar a reflejarse en los mercados y el mundo financiero tras conocerse que serán Gustavo Petro y Rodolfo Hernández quienes se disputen la Casa de Nariño en la segunda vuelta. Ayer, el índice bursátil Msci Colcap de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) cerró con un crecimiento de 4,65% hasta los 1.603 puntos.

Dicha reacción está apoyada por un retorno de los altos precios de esta materia prima ante la decisión de la Unión Europea de acordar una prohibición parcial y gradual del crudo ruso, mientras que China decidió levantar algunas restricciones por el coronavirus, a lo que se suma la fuerte demanda por la

temporada de verano en Estados Unidos y Europa.

Si bien dicho movimiento afectó a todos los emisores del mercado, entre las acciones más beneficiadas fueron las de Ecopetrol y Canacol Energy, que crecieron 4,03% y 6,64%, respectivamente.

Sin embargo, el factor que estaría teniendo más peso es, preliminarmente, una menor posibilidad de que el candidato Gustavo Petro sea el próximo presidente de Colombia, opción que estaría transmitiéndole tranquilidad a inversionistas y empresas del sector petrolero, quienes veían en las propuestas de dicho político un riesgo para la industria.

De hecho, durante su campaña, Petro ha hablado de prohibir

tajantemente la exploración y detener los pilotos de fracking, desescalando gradualmente la extracción de crudo.

Adicionalmente, ha propuesto detener los proyectos piloto de esta práctica y el desarrollo de yacimientos costa afuera, a lo cual se ha sumado la restricción a nuevas licencias para la exploración de hidrocarburos y la gran minería a cielo abierto.

En contraste, Rodolfo Hernández ha mencionado en entrevista con LR que estudiaría el fracking en Colombia y sus posibles efectos en las reservas subterráneas de agua, por lo que considera adecuado realizar uno o dos pilotos que deben ser desarrollados por Ecopetrol con una interventoría

científica para poder observar el comportamiento de la fracturación hidráulica.

Sharon Vargas, analista de portafolio para Itaú Comisionista de Bolsa, aseguró que este movimiento también responde a los resultados que vimos el pasado domingo.

"La sorpresa de que sea un candidato independiente quien compita contra el candidato de izquierda genera sorpresa y conlleva a una dinámica positiva debido a que no se mantienen los partidos tradicionales. Así mismo, la opción de que Rodolfo Hernández sea el presidente le da la tranquilidad a los inversionistas que no se verán afectados", dijo Vargas.

**IVÁN O. CAJAMARCA**  
@IvanCajamarcaM